

Beantwortung einer mündlichen Anfrage aus einer früheren Sitzung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Wirtschaftsausschuss	05.11.2012

Mündliche Anfrage des sachkundigen Einwohners Dr. Tessner in der Sitzung des Wirtschaftsausschusses am 10.09.2012 zum Pegel Köln 4-2012: Unternehmensgründungen im Städtevergleich 2008-2011

In seiner Sitzung am 10.09.2012 wurde dem Wirtschaftsausschuss unter dem TOP 10.2 eine Mitteilung zu der Veröffentlichung als Pegel Köln 4/2012 „Unternehmensgründungen im Städtevergleich 2008-2011“ vorgelegt. Im Verlauf dieser Sitzung hat der sachkundige Einwohner Herr Dr. Tessner folgende Anfrage an die Verwaltung gestellt:

Besteht aus statistischer Sicht ein Zusammenhang zwischen dem Angebot an freien Gewerbeflächen und der Anzahl der Gewerbeanmeldungen und könnte man diesen gegebenenfalls im Städtevergleich darstellen?

Antwort der Verwaltung:

Ein Städtevergleich, der einen möglichen Zusammenhang zwischen dem Angebot an freien Gewerbeflächen und der Anzahl der Gewerbeanmeldungen darstellen könnte, ist aus statistischer Sicht nicht durchführbar, da keine Relation zwischen den beiden Größenordnungen herstellbar ist. Nach Auskunft der Gewerbemeldestelle im Amt für öffentliche Ordnung betreffen annähernd 90 % der Gewerbeanmeldungen sogenannte Kleingewerbe, die ihr Tätigkeitsfeld im häuslichen Umfeld oder in Bestandsimmobilien entwickeln.

Aus Sicht des Amtes für Wirtschaftsförderung besteht kein direkter Zusammenhang zwischen Gewerbeflächenangebot und der Zahl der Gewerbeanmeldungen. Die überwiegende Zahl der Gewerbeanmeldungen ist bezüglich der Flächennachfrage in Gewerbegebieten irrelevant. Es ist äußerst unwahrscheinlich, dass ein steigendes Flächenangebot eine steigende Zahl von Anmeldungen zur Folge hat.

gez. Höing